



**Bonjour à tous !**

**Ça y est ! Une nouvelle année a commencé pour nos chers bambins et aussi pour votre association "le sou des écoles".**

**L'élection du nouveau bureau s'est déroulée le 19 septembre, avec pleins de projets pour cette nouvelle année.**

**Une première réunion est fixée pour vous, parents, le 3 octobre à 20h dans le chalet devant l'école.**

**Un goûter pour les enfants est fixé le 4 octobre à 16h30 dans la salle communale.**

### **Sommaire :**

- Historique de l'association
- Le sou aujourd'hui
- Présentation de la nouvelle équipe
- Nous contacter et vous informer
- Programme de l'année scolaire 2013 – 2014
- Bilan financier de l'année scolaire 2012 – 2013
- Bulletin d'adhésion

## Historique de l'association

« Le sou des écoles » est une association de loi 1901 à but non lucratif.

*M Bayon, fondateur du foyer, président du sou des écoles et directeur de l'école pendant de nombreuses années, nous a rapporté cet historique à l'occasion des **100 ans** du sou des écoles.*

Le sou a été créé par une poignée de Bénévoles en janvier 1913 pour aider les familles nécessiteuses qui ne pouvaient pas équiper correctement leurs enfants pour aller en classe : chaussures (sabots) et tabliers.

Ses activités furent mises en sommeil pendant la première guerre mondiale et interdites pendant la seconde, sous le régime de Vichy.

Les finances étaient maigres et le budget était constitué par le biais de troncs disposés dans les nombreux bars de la commune et de dons lors des cérémonies de mariage.

En 1960 les activités étaient réduites, l'aide aux familles nécessiteuses ne se justifiait plus.

Pour autant, les enfants dont les familles étaient majoritairement d'origine agricole, rêvaient de voir un jour la mer ou la haute montagne.

Pour concrétiser ce rêve avant la fin de la scolarité en primaire, des voyages de 2 ou 3 jours furent organisés, en collaboration avec la coopérative scolaire (créée en 1960), vers Chamonix et la Ciotat.

Les parents, organisèrent des sorties de proximité sur une journée.

Les premiers spectacles (arbres de Noël, équilibre, jonglage, magie) étaient organisés par les deux classes.

Seuls les hommes siégeaient au sou des écoles, en 1960. Les dames firent leur apparition dans le bureau vers les années 70 avec la prise en considération des problèmes plus pédagogiques.

Pourquoi le sou **des** écoles ?

A l'époque où l'association a été créée, il y avait l'école des **filles** et l'école des **garçons**.

## Le sou, aujourd'hui

"Le sou" a fait du chemin depuis mais il est toujours là pour aider les enseignants dans leurs projets en leur permettant de diversifier leurs techniques d'apprentissage, en programmant des sorties ou des intervenants dans les classes durant le temps scolaire.

Les bénéfices réalisés par le sou peuvent également subventionner les achats de jeux de cours (trottinettes, chariots, ballons, cordes à sauter...), des jeux pour les classes (jeux de société, ...), des livres, ... etc.

C'est pour toutes ces raisons que nos enfants ont besoin de nous, parents.



L'organisation de certaines manifestations demande souvent une coordination exigeante. Si l'organisation est aboutie, nous pourrons réaliser des bénéfices plus importants.

### Vos enfants comptent sur vous !

Encore une fois nous espérons avoir de plus en plus de bénévoles pour pouvoir organiser des manifestations et ainsi récolter le plus d'argent possible pour que nos enfants aient la chance de bénéficier cette année encore de toutes les sorties et interventions qui rendent l'école plus ludique.

**N'HESITEZ PAS A NOUS REJOINDRE, D'AVANCE MERCI**

## Bilan financier de l'année scolaire 2012 - 2013

L'année dernière le sou des écoles a pu allouer la somme de 4 500 euros pour des sorties scolaires de nos enfants.

De plus, les enfants ont reçu des cadeaux à Noël et à l'occasion des 100 ans de l'association.

MANIFESTATION	DEPENSES	RECETTES	BENEFICE
Adhésions		970	970
Vente de sapins	1 179,00	1 481,00	302
Loto	674,59	1 392,74	718,15
Valgrangent	1 406,00	462	-944
Noël Cadeaux	1 627,67	0	-1 627,67
Noël Spectacle	1 000,00	0	-1 000,00
Marche pédestre	1 165,92	1 370,60	204,68
Vente de plants et fleurs	2 002,68	3 383,55	1 380,87
Kermesse	1 800,00	2 750,42	950,42
Sorties scolaires	4 561,16	0	-4 561,16
100 ans Cadeaux école	1 042,00	0	-1 042,00
100 ans Buffet	0	0	0
	<b>-16 459,02</b>	<b>11 810,31</b>	<b>-4 648,71</b>

Cette année a été ternie par le mauvais temps qui s'est imposé dans toutes les manifestations ...

**N'HESITEZ PAS A NOUS REJOINDRE, D'AVANCE MERCI**



### **COTISATION 10 € PAR FAMILLE**

A déposer au plus tard le **4 NOVEMBRE 2013** dans la boîte du Sou des Écoles (sortie Maternelle) – route de Périgueux

NOM de FAMILLE : .....

PRENOM(S) DE(S) ENFANT(S) et CLASSE :  
.....  
.....  
.....

mail : .....

## Présentation de la nouvelle équipe

L'assemblée générale s'est tenue le jeudi 12 septembre. Voici la nouvelle équipe :

**Présidente** : Sylviane ROCHE  
**Présidente adjointe** : Géraldine POINAS  
**Trésorière** : Laury VALLA  
**Secrétaire** : Nathalie GAZULLA  
**Secrétaire adjointe** : Murielle BOIRON

## Nous contacter et vous informer



Sylviane ROCHE ..... 0671372352  
Nathalie GAZULLA ..... 0666994125

Une nouveauté cette année, **l'association se modernise.**



Pour vous tenir informés de l'actualité de l'association le nouveau blog géré par Aurélia Ruer : **[www.lesoudesecoles.canalblog.com](http://www.lesoudesecoles.canalblog.com)**

Nous vous conseillons de vous inscrire à la **Newsletter** (en inscrivant votre adresse mail dans le cadre placé en haut dans la colonne de droite)



Pour nous contacter, vous pouvez nous envoyer un courriel à l'adresse : **[soudesecoles42240@gmail.com](mailto:soudesecoles42240@gmail.com)**



Vous pouvez nous suivre sur Facebook sur la page : **Sou des écoles de Saint-Maurice en Gourgois**



Vous pouvez toujours nous écrire en déposant votre message dans notre **boîte aux lettres** qui se trouve **route de Périgneux** à l'entrée de l'école maternelle.

## Programme de l'année scolaire 2013 - 2014

Jeudi 3 octobre – 20h	réunion de présentation et préparation du loto
Vendredi 4 octobre – 16h30	goûter dans la salle communale
Dimanche 24 novembre	Loto de Noël au foyer
Vendredi 6 décembre	Vente de sapins
Vendredi 20 décembre	Goûter de Noël
Samedi 22 février	Bal masqué au foyer (en projet)
Dimanche 27 avril	Marche pédestre
Mai	Vente de plants et de fleurs
Samedi 28 juin	Kermesse de l'école

Nous souhaitons organiser de nouvelles manifestations, mais celles-ci ne sont pas encore arrêtées. Si vous avez des idées elles seront bien entendu les bienvenues !!!!!